



美郷町立田代小学校 学校だより

令和2年9月17日(木)発行

美郷町立田代小学校
〒883-1101
東臼杵郡美郷町西郷区田代 620 番地
TEL (0982) 66-2007
FAX (0982) 68-2027
児童数 (68名)
園児数 (24名)
職員数: 小学校・幼稚園 (24名)
令和2年9月17日人数

【文責】
田代小学校 校長 島木 良浩

2学期もがんばります 『私の目標』

8月27日(木)に2学期がスタートしました。始業式で4年生の甲斐真由さんが代表で2学期の目標を発表してくれました。その作文を紹介いたします。他の児童も一人一人自分の目標を立てました。目標に向かって一日一日を元気に、笑顔でそして有意義に過ごしてほしいと思います。



二学期にがんばりたいこと
田代小学校 四年 甲斐 真由

わたしが二学期にがんばりたいと思っ
ては三つあります。

一つ目は、健康に過ごすことです。一学期は、一日も休まず元気に学校に来ることができました。でも外から帰ってきた後の手洗いやうがい忘れてしまふことがありました。だから、二学期は外出するときはマスクをして、帰ったら忘れず手洗いとうがいをし、コロナウイルスや他の病気にかららないように気を付けたいです。そして、二学期も毎日元気に登校したいと思います。

二つ目は、理科と国語の学習です。私が一番好きな学習は理科です。好きな理由は、実験して結果を見るのが楽しいし、おもしろいからです。それに、実験が成功したらうれしくなるからです。一学期の「土と砂とじやり」の学習では、どれが一番水がしみこみやすいかを調べる実験がとても楽しかったです。でも実験が上手くいかないこともあったので、先生の話をしっかり聞いて実験をして、理科の学習をがんばりたいです。国語では、まず字をていねいに書くことを意識したいです。そして、たくさん漢字を覚えたり、言葉の意味や使い方を知ったりしながら、もっと国語が好きになるようにがんばりたいです。

三つ目は、係の仕事です。私の一学期の係は、ボックス係でプリントを取りに行く仕事をしていました。係の友達と一緒に毎日忘れずに仕事をがんばることができました。二学期の新しい係では、仕事の内容を工夫したり、自分たちで活動する時間を考えたりしながらがんばりたいです。

私は、二学期もたくさん
のことを学んだり、覚えたり
しながら、かっこいい四年
生になりたいです。そして
もっともっと楽しい四年
生生活を送りたいです。
※元気で、かっこいい、素敵な
四年生としての活躍を期待して
います。

『自分の命は自分で守る。』地震訓練・台風接近

緊急地震速報のサイレン放送が校内に流れました。避難訓練の始まりです。『9月1日(火)の10時12分美郷町で大きな地震が起きた』という想定で避難訓練を行いました。児童には、「近日中に避難訓練を行います。」とだけ伝えておいて、詳しい日時は知らせていませんでした。しかし、すぐに机の下に入り身の安全を確保してじっと待っていました。「運動場に避難してください」という放送で速やかに静かに避難を始め、2分20秒で全員無事に避難を完了しました。西郷駐在所の上野さんから避難についての話を頂きました。

始業式でも「地震」の話をしました。昨年もしましたが、身近に起きた地震については知っておいて欲しいと思います。

「大正12年9月1日に「関東大震災」が起こり、その後9月1日は「防災の日」となりました。実は美郷町(当時は西郷村)にも大きな地震が起きています。

『昭和62年3月18日12時36分日向灘沖でマグニチュード6.6の地震が発生、田代小学校は、鉄筋3階建ての校舎のいろいろなところにひびが入って使用禁止のとなりました。』

そこで、村が持っていた木(その頃は西郷村と呼ばれていた。)を使って木造2階建ての校舎を昭和63年3月に新築し、自然と調和した柔らかさとあたたかみのある校舎へと生まれ変わりました。

田代幼稚園も以前は、小学校の1階校舎の普通教室を使っていましたが、地震で校舎が使用できなくなり、田代小学校施設から独立した幼稚舎を建築することになりました。平成元年2月27日木造平屋のあたたかい雰囲気のある新園舎に移転しました。』

と西郷村史(西郷村の歴史が書いてある本)に載っていました。

いつ地震が起きるか分かりません。そのときにどうするのかは、学級の先生と話し合っ『どのように逃げればいいのか、どこに避難すればいいのか。』を確認しておいて下さい。』という話をしました。

その行動を確認するための避難訓練でした。地震だけでなく自然の力は本当に怖いものがあります。

9月2日に台風9号、6日には台風10号が接近しました。特に10号はこれまでに経験したことのない大型で強い台風ということでした。どちらも九州の西側を通るため台風の右側が宮崎・美郷町にあたりました。雨風共に強くなりますので、80mの強い風が予想されていました。しかも日曜日の夜に最接近するということで、眠れぬ夜を過ごされた方もいるのではないのでしょうか?7日の朝に状況確認のメールを送りましたが、保護者、職員からの怪我や家屋等の被害の報告もなく、安心したところです。学校、幼稚園は、校門横のイチョウの枝や駐車場の梅の枝が折れたり、幼稚園の掲示板が倒れたりしましたが、学級への被害や人的被害等もなく本当によかったです。



「自分の「命」は自分で守る」を常に考えて行動できるようにしましょう。

【上野さんの話を聞く児童】

